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La UAEM en la prensa: 

 
Hoy, consejo universitario para analizar tema de FEUM 
Son únicamente seis puntos los que se consideran en la orden del día de la sesión que tendrá lugar este día 
en la Sala de Rectores del Campus Chamilpa y en la que se pasará lista a los presentes, se tomará protesta a 
los Consejeros Universitarios de nuevo ingreso, se dará lectura y aprobación, en su caso, del orden del día. 
Se solicitará la dispensa de la lectura del acta anterior para dar paso al punto relacionado con la elección de 
presidente en la FEUM y se considera el punto de asuntos generales. En términos generales los consejeros 
universitarios solicitan “la intervención urgente” y enérgica del Consejo Universitario en razón de las 
ilegalidades y violaciones a la legislación universitaria así como a los acuerdos del propio Consejo 
Universitario de la UAEM por parte del presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz y demás integrantes del 
comité directivo de la organización estudiantil, así como la anulación o suspensión de todo el procedimiento 
para la renovación del presidente de la FEUM por anómalo, ilegal y violatorio de los principios que rigen las 
más elementales normas y principios de la democracia y respeto a los derechos humanos de los estudiantes. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito) 
http://www.jornadamorelos.com/2014/9/10/politica_nota_02.php. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3533041.htm. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera). 
 
Manifestación silenciosa  
Estudiantes de diversas facultades y escuelas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
realizaron una manifestación silenciosa por 30 minutos ante la oficina de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM). La manifestación tuvo como objetivo rechazar las actitudes que ha tomado 
el actual presidente Fermín Esquivel Díaz, así como demandar que cesen las denostaciones contra 
candidatos como Israel Reyes Medina, a quien se señala su color de piel así como su forma de hablar, esto 
con un video que circula en las redes sociales. En tanto, este miércoles se realizará una sesión extraordinaria 
del Consejo Universitario para analizar un documento de inconformidad relacionado con este proceso de 
elección, mismo que ha sido firmado por al menos cuatro consejeros propietarios estudiantes. Durante la 
protesta de este martes, de acuerdo con Joseph Hurtado Caballero alumno de la facultad de Derecho, 
participaron estudiantes de la facultad de Arquitectura, Contaduría, Administración e Informática, Diseño, 
Medicina, Ciencias Agropecuarias, Ciencias y de la Escuela de Turismo además aclaró que no estuvieron de 
Psicología. Aseveró que están a favor de que las elecciones se realicen de una forma limpia en favor de los 
estudiantes para que tengan realmente un representación estudiantil, dijo que de manera respetuosa han 
seguido el proceso desde la emisión de la convocatoria y sus requisitos los cuales no han sido respetados por 
los candidatos y que la calendarización del proselitismo para la elección del presidente de la FEUM no es 
equitativo además de que existen muchas trabas. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/9/10/politica_nota_02.php. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3533041.htm. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera). 
El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado). 
 
Consejo Estatal Contra las Adicciones en Morelos  
La secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada encabezó la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo 
Estatal contra las Adicciones, el cual tiene como objetivo revisar los avances en materia de prevención y 
atención de adicciones, así como dar seguimiento a los acuerdos de la primera sesión ordinaria del ejercicio 
del 2014. Como uno de los puntos principales de la sesión, el Consejo Estatal contra Adicciones realizó la 
presentación del Comité Municipal Contra las Adicciones (COMCAS) como fortalecimiento de la Red 
Municipal; el cual promueve la participación de organismos civiles, instituciones privadas, comunidades, 
familias, líderes sociales y medios de comunicación, para impulsar una sociedad libre de adicciones. En esta 
Sesión se contó con la presencia y participación de dependencias como la secretaría de Educación Pública, el 
Sistema DIF Morelos, SAGARPA delegación Morelos, IDEFOMM, SSM, ISSSTE, Procuraduría General de la 
República (PGR), Centros de Integración Juvenil, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y 
organizaciones civiles. 
Diario de Morelos, (Rzamora), 
http://www.diariodemorelos.com/content/consejo-estatal-contra-las-adicciones-en-morelos. 
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Comentan entretenidos cuentos de la autora Elba Zavala 
En la Sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural Jardín Borda , con gran emoción la escritora Elba Zavala 
Hernández, en compañía de Luis Francisco Acosta, Elena de Hoyos e Ilse Pliego en los comentarios, 
presentó ante varios asistentes, familiares y amigos su más reciente obra titulada “El canto de la oruga”,  la  
cual contiene 30 interesantes y creativos cuentos perfectamente engarzados, trabajados, en los que impera  
de una forma sutil y alegre la ironía, el humor negro y el juego de palabras con los nombres propios de los 
personajes. Cabe destacar que esta nueva obra surgió del “Taller de Letras” del Centro Cultural Universitario 
(CCU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Acerca del trabajo de Zavala Hernández, 
la escritora Elena de Hoyos comentó “Su estilo tiene varios elementos importantes como es el sentido del 
humor, el suspenso, sus ocurrencias, su agilidad y  sus personajes. Sus renglones atrapan  inmediatamente al 
lector”. 
El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel). 
 
Dictará Domingo Motta charla magna en la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibirá a Raúl Domingo Motta, Director del Instituto 
Internacional para el Pensamiento Complejo (IIPC), quien impartirá la conferencia magistral “La humana 
condición en las sociedades complejas. Un desafío transdisciplinario”. La plática se llevará a cabo este viernes 
a las 17 horas, en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria, situada en el circuito exterior del Campus 
Norte de la UAEM, y está dirigida a la comunidad estudiantil de nivel superior y de posgrado, a profesores e 
investigadores de todas las disciplinas y carreras. 
El Caudillo de Morelos, p.7, (Adn Morelos).  
 
Compromiso Universitario 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Lucía Meza Guzmán, acompañó al rector de la 
UAEM, Alejandro Vera Jiménez, en la puesta en marcha de la restauración de la biblioteca “Miguel Salinas”. 
Al evento asistieron los coordinadores parlamentarios Javier Bolaños, presidente de la Junta Política y de 
Gobierno; Arturo Flores; Juan Carlos Rivera; Héctor Salazar; Griselda Rodríguez; Fernando Guadarrama; 
Érika Hernández y Roberto Yáñez. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Sin firma). 
 
Ganan Titanes y Venados a FEUM 
Gran triunfo de Titanes en la final de la Liga Tocho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en 
coordinación con la Comisión de los Derechos Humanos del estado de Morelos que dirige Lucero Benítez 
Villaseñor UAEM-CDH Morelos, quienes vencen en una gran actuación al conjunto de Broncos con final de 
32-07; mientras que en varonil en una gran rivalidad deportiva los Venados de la UAEM superan con final de 
30-06 a los Venados FEUM. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3533060.htm. 
 
Regresan Venaditas para encuentro ante el representativo de Atizapán 
La escuadra de las Venaditas de la Universidad regresarán a las instalaciones de la UAEM el sábado a las 14 
horas, para enfrentar la tercer jornada del campeonato de balompié de la segunda división del fútbol nacional, 
en la rama femenil, ante el representativo de Atizapán, con la obligación de salir con banderas al aire para 
continuar en los sitios de privilegio del certamen que es realmente complejo. En los antecedentes, la escuadra 
de Luis Reinoso, las Venaditas de la Universidad, el viernes 29 de agosto golearon 6-0 al Deportivo Hadas de 
Texcoco, en territorio venado, pero en la segunda jornada, el seis de septiembre, en el puerto de Acapulco, se 
perdió 2-1 con Deportivo Tigres Acafut, por lo que se tienen un triunfo y una derrota, con siete goles a favor 
por dos en contra, para tres unidades de seis posibles, para el 50 por ciento de productividad. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/9/10/deportes_nota_02.php. 
 
Reconocen trayectoria de Salvador Rivera 
Ayer por la mañana el Círculo de Informadores Deportivos del Estado de Morelos -CIDEM-, en coordinación 
con la Federación Mexicana de Cronistas Deportivos -Femecrode-, y con la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos UAEM, así como el dirigente del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, psicólogo Mario Cortés, quien realizó la entrega, acompañado del Lic. 
Germán Ramírez Ponce, fueron quienes dieron uno de los reconocimientos más prestigiados que se entregan 
a los cronistas deportivos del país, como es el Premio Nacional de Periodismo Deportivo "Fray Nano", a 
nuestro compañero Salvador Rivera Díaz, por su larga y brillante trayectoria de más de 20 años de trabajo. La 
reunión entre compañeros de la fuente deportiva, estuvo encabezada por el Presidente del CIDEM, Roger 
Chávez y, el Secretario de Organización de la Femecrode, Jorge A. Sánchez. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3533059.htm. 
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Estatal:  
 
Dan en Morelos atención integral a la discapacidad en el sector educativo 
Como parte del impulso a la política de atención integral a personas con discapacidad, alumnos del Colegio 
de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Morelos (Cecyte), desarrollaron software denominado 
“XpresaT”, que sirve para estimular y facilitar el aprendizaje del lenguaje de señas mexicano. Por ello, la 
secretaria de Educación en la entidad, Beatriz Ramírez Velázquez, dijo ante integrantes del Consejo Estatal 
para la Atención Integral de Personas con Discapacidad, que este es el primer programa multimedia que 
existe en el país sobre la materia. Ante representantes de organizaciones civiles para la atención de 
“XpresaT”, fue acreedor al tercer lugar a nivel nacional en el diseño de un software que sirve para estimular y 
facilitar el aprendizaje particularmente de niños sordos. 
Diario de Morelos, (Rzamora), 
http://www.diariodemorelos.com/content/dan-en-morelos-atenci%C3%B3n-integral-la-discapacidad-en-el-
sector-educativo. 
 
Optan por la beca salario 
Estudiantes de nivel medio superior abarrotaron el módulo de atención de Beca Salario, instalado en Casa 
Morelos, para recibir el apoyo otorgado por el Gobierno del Estado. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/article/optan-por-la-beca-salario. 
 
Demuestra estudio científico valor nutrimental del arroz de Jojutla 
La Universidad de Oklahoma en Estados Unidos demostró mediante un estudio científico que el polvillo que 
resulta en el proceso de blanqueado del arroz, puede ser empleado para la elaboración de alimentos para 
consumo humano por su alto contenido nutrimental. Este hecho respalda una vez más la fama que tiene este 
grano que es conocido como “el mejor arroz del mundo”. Ayer, la presidenta municipal, Hortencia Figueroa 
Peralta junto con el representante del sistema producto arroz en el estado, Jesús Solís Alvarado; presentaron 
los resultados hechos al cereal en la universidad de Oklahoma para lo cual el cabildo autorizó el apoyo de dos 
mil dólares para la elaboración de dicho estudio. Los resultados demostraron que el arroz de Jojutla en 
comparación con otras variedades del resto del mundo, contiene un alto contenido en nutrientes con lo cual se 
pueden adicionar harinas u otros alimentos para abatir la desnutrición de algunos sectores de la población o 
sustituir los alimentos chatarra por alimentos que aporten beneficios a la salud. 
El Regional del Sur, p.10, (Yesenia Daniel). 
 

Nacional: 

 
Anuncia Conacyt incremento a recursos para proyectos de innovación 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) destinará para el próximo año 4 mil 100 millones de 
pesos adicionales para apoyar los  proyectos de innovación, anunció Enrique Cabrero. El director del Conacyt 
presentó el Programa de Estímulos a la Innovación para el próximo año,  y destacó que con esta iniciativa se  
busca fomentar y estimular una mayor participación del sector privado en la ciencia y la tecnología. Al 
respecto, recordó que durante este año, el Conacyt invirtió 7 mil 644 millones de pesos a este rubro y la 
expectativa para el siguiente año permitirá elevar los recursos hasta rebasar los 11 mil millones de pesos. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/855973.html 
 
El SNI se reformará, pero no de manera radical: Enrique Cabrero 
El Sistema Nacional de Investigadores (SNI) será modificado para evitar que sea obsoleto, pero sin hacer una 
reforma radical, afirmó Enrique Cabrero Mendoza, director general del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), quien reconoció que hay científicos a los que, por el trabajo que realizan, no les ha 
interesado ser miembros, pero cuya cifra podría triplicar el número actual de investigadores de la institución, 
es decir, pasar de 23 mil a 69 mil. Por su parte, José Narro, rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México, reconoció las aportaciones del SNI al desarrollo científico y tecnológico del país, pero advirtió que aún 
quedan tareas por hacer, como fortalecer la evaluación, la generación de patentes, la inclusión de más 
científicas, el fortalecimiento de la descentralización de especialistas y la aplicación de un modelo de 
jubilación para los científicos. 
La Jornada, p.2, (Laura Poy Solano). 
 
 
 
 

http://www.cronica.com.mx/notas/2014/855973.html
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Pedro Salazar Ugarte, nuevo director del Instituto de Investigaciones Jurídicas 
El investigador Pedro Salazar Ugarte fue designado por la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) director del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) para el periodo 2014-
2018. Salazar Ugarte es investigador de tiempo completo del IIJ desde 2003, tiene nivel III del Sistema 
Nacional de Investigadores, es especialista en derecho constitucional, licenciado en derecho por el ITAM y 
doctor en filosofía política por la Universidad de Turín, Italia. Ha sido profesor de la Facultad de Derecho de la 
UNAM, del ITAM y del Centro de Investigación y Docencia Económicas. Es coordinador de la cátedra 
extraordinaria Benito Juárez de la máxima casa de estudios y del Instituto Iberoamericano de Derecho 
Constitucional. 
La  Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
 
Pide la UAM al Congreso $6,600 millones para 2015; 6 por ciento más que en 2014 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) espera contar con un presupuesto de 6 mil 600 millones de 
pesos para el próximo año, el cual sería 6 por ciento mayor al actual. El rector general de esa cada de 
estudios, Salvador Vega y León, señaló que de aprobarse el proyecto financiero enviado al Congreso, los 
recursos de 2015 se utilizarían principalmente para apoyar el crecimiento de las unidades Cuajimalpa y 
Lerma, las de más reciente creación, y se trabajaría en mejorar y adecuar las instalaciones de los campus 
Xochimilco, Azcapotzalco e Iztapalapa, los cuales concentran el mayor número de estudiantes de la UAM. 
La Jornada, p.41, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Expertos debaten en el IPN potencial de las fuentes renovables de energía 
El Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav) inauguró el 
cuarto Simposio internacional de biotecnología e engeniería ambiental (Isebe, por sus siglas en inglés), en el 
que expertos nacionales y extranjeros abordarán temas sobre el potencial de las fuentes renovables de 
energía en el mundo. Mario Poggi-Varaldo, copresidente del comité organizador del simposio, dijo que el 
propósito es aportar soluciones a los grandes retos ambientales tanto a escala local como regional y global. El 
acto, señaló, permitirá fortalecer las redes de cooperación entre los expertos de estas áreas, ya que reúne a lo 
mejor de la comunidad nacional y de diferentes países que están realizando investigaciones sobre medio 
ambiente, bioenergía, otras energías renovables y desarrollo sustentable, temas cruciales para nuestro futuro 
como sociedades y humanidad. 
La Jornada, p.41, (César Arellano). 
 
Renuevan México y Canadá plan de intercambio de estudiantes 
En materia de educación superior no podemos cerrar los ojos; es evidente que debemos reformular una serie 
de cosas para que los egresados respondan a las necesidades que están por venir, reconoció el titular de la 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), Enrique Fernández 
Fassnacht, tras admitir que en muchos casos la falta de preparación de algunos egresados de las 
universidades del país reflejan las carencias de niveles educativos anteriores. Entrevistado tras la ceremonia 
en que se renovó el memorando de entendimiento que promueve la cooperación y el intercambio de 
estudiantes, colaboraciones de investigación y vinculación académica entre las instituciones de enseñanza 
superior de México y Canadá, Fernández Fassnacht convino en que las reformas aprobadas recientemente 
por el Congreso abrirán oportunidades de empleo para los profesionistas del país; señaló que en el proyecto 
de Presupuesto de Egresos para 2015, la partida para educación no viene mal. 
La Jornada, p.41, (Ciro Pérez Silva). 
 
UNAM-NASA desarrollan guía para buscar vida extraterrestre 
Astrónomos y astrobiólogos de la NASA y de la UNAM recrearon la química atmosférica que podría existir en 
planetas sin vida en la que probaron miles de variaciones en su composición atmosférica y en el tipo de 
estrellas que los orbitan. “Estudiábamos atmósferas similares a la Tierra cuando aún no tenía vida y 
encontramos, de forma independiente que había más ozono del esperado”, explicó Antígona Segura Peralta, 
del Instituto de Ciencias Nucleares (ICN) de la máxima casa de estudios. En un comunicado, dijo que "el O3 
viene del oxígeno, pero nuestras atmósferas tenían cantidades despreciables de este compuesto que, a 
diferencia del que hoy respiramos, era producido por reacciones químicas”. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/855887.html 
 
Inauguran en la UNAM laboratorio para atletas de alto rendimiento 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y una empresa de bebidas hidratantes firmaron hoy un 
convenio de colaboración por 18 meses, el cual beneficiará a cerca de 300 atletas de esta institución 
educativa. Por este acuerdo, la empresa instaló un laboratorio en el Centro de Educación Continua de 
Estudios Superiores del Deporte (Cecesd) de la Universidad Nacional Autónoma de México. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/855904.html 

 


